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多出真招实招 力争招招见效

管城区年末加速冲刺
本报讯（记者 王思俊 通讯员 李晓光）

“现在已经到了冲刺的最后关头，围绕指标抓
补欠抓赶超，多出真招实招 ，力争招招见效，
以新思维、新思路谋求实际工作的新突破。”
昨天晚上，管城区专门召开会议，研究部署工
作，区长岳希荣话语铿锵，决定通过最后冲
刺，全面完成财税任务。

为圆满完成全年任务，管城区着力营造

宽松优惠的政策扶持环境、廉洁高效的服务
环境和公正严明的法制环境，更好地促进区
域经济发展。健全完善重点项目推进机制，
加快重大项目建设进程，以十里铺城中村改
造、天荣市场和锦荣商贸城改造为重点，搞好
入户调查，争取年底前开始拆迁，实现早签
约、早开工。认真做好宇通新增两万台客车
扩能项目前期准备工作，积极搭建贷款平台，

确保工程稳步推进，努力寻求经济新的增长
点。对照年度目标任务和 12项主要经济指
标，加快规模工业增加值、出口总值等重点指
标抓补欠抓赶超，以拼抢的姿态引项目、争资
金，再掀招商引资热潮，狠抓指标落实，全面
完成财税任务。

以创新精神推进跨越式发展，以新思
维、新思路谋求实际工作的新突破。管城

区认真把握国家宏观政策，从全国的高度
确立明年发展的大方向，紧紧围绕事关全
局的重点、难点问题，多出真招、实招，力争
招招管用、招招见效，使明年的重点工作做
到心中有数，为明年工作开好局、起好步。
据了解，1 月份至 11 月份，该区财政收入完
成 9.61亿元，同比增长 28.1%，增速居市内六
区第二。

800米杜岭老街的变迁
本报记者 党贺喜 通讯员 沈荣李胜利

昨天，随着冬日的暖阳高照，杜岭街的两家商
户心里也乐开了花。忙活了一两个月，聚元私房
菜终于开业迎宾，丁老板笑呵呵地说：“我早就‘盯
住’这条街了，在这儿开店，肯定利好多多。以前
这条路狭窄脏乱，现在扩宽后，做生意亮堂，人气
儿更足！”

“一条杜岭街，半部郑州史。”这句话确不为过。
外来的、本土的，见证着 800米长的知名老街——杜
岭街的“前世今生”和“喜怒哀乐”。

小路书写历史画卷
杜岭街是一条不折不扣的郑州文化街。
相传，解放前在杜岭街至人民路的郑州古商城墙

是一条沙岗，当时在岗边住着杜家、牛家和楚家三姓
人家，杜家人口最多，逐渐建立杜姓村落，故此区域称
为杜岭。由于在沙岗边来往的人越来越多，时间久了
便形成了一条土路，这便是杜岭街的前身。

出身“贫寒”的杜岭街却有着耀眼的名片，1974
年 9 月在杜岭街发现的两座方鼎均属于商代早期
方鼎，为国家一级文物，是郑州名副其实的商城镇
城之宝。

“小吃街”曾经是“龙须沟”
“吃炭锅鱼，到杜岭街”，这句民间广告曾经让“老

郑州”耳熟能详。世纪之交前后，小小杜岭街道路周
边经营夜市、小吃、烧烤的个体饭店越来越多。居住
在杜岭街已有40余年的邮电局成荣锡师傅这样风趣
形容道：“杜岭街在郑州老有名啊，从马记米皮凉皮、
赵记瓦罐烩面到康南、金壮壮炭锅鱼，郑州小吃在这
儿风光了20年。”

但小吃一条街也是名副其实的“龙须沟”。特别
是占道经营，造成交通堵塞，噪音、烟尘扰民，对此，周
围群众苦不堪言。而老街道周边平房、小楼房、趴趴
门面房因为设施陈旧，电路老化，每年这里都是火灾

“重点观光点”，久未改造的杜岭街让大家哑巴吃黄连
有苦说不出。

道路改造“凤凰重生”
今年年初，杜岭街实现道路全线通车，道路平均

拓宽至25米，以往蜘蛛网似的电缆线杆不见了踪影，
取而代之的是明亮的路灯，畅通的盲道、整齐的绿化
带。60年杜岭街“凤凰涅槃，完美重生”。

拆迁是变迁的基石，对此老杜岭人做出了巨大牺
牲。杜岭街道办事处主任李力介绍，800米长新杜岭
街前后共合理安置被拆迁群众、商户达到 160户，800
余人，实现了“群众满意、和谐拆迁”。

路宽了，环境好了，小吃品牌不能丢。杜岭街道
办事处问计于民，专门对炭锅鱼夜市进行规范整治。
在办事处的努力下，经营炭锅鱼的老板们先后在店内
添置了空调等基础设施，退路进店，生意依旧火爆，环
境明显改善。

二七区给商家打“预防针”

稳定双节市场物价
本报讯（记者 安群英 通讯

员 阚安生 王天朗）日前，一场特
殊的双节价格政策提醒会在郑州
华联商厦7楼会议室召开，省、市、
区三级物价主管部门的领导和二
七商圈的23个大型商场和超市负
责人、物价员出席会议。

为确保双节期间市场物价稳
定，二七区政府和省、市、区物价

管理部门采取了先打“预防针”形
式，提前邀请辖区商场和超市负
责人学习《价格法》，现场发放《价
格政策提醒函》。

商家表示，二七区作为省会
商贸中心，元旦和春节是市民消
费购物集中地区，一定要遵守价
格的有关规定，加强行业自律，确
保双节市场价格稳定。

上街区党建效果接受评议

基层书记公开述职
本报讯（记者刘俊礼 通讯员

克东海）昨日上午，在上街区党建
述职评议大会上，14 名基层党
（工）委书记把今年党建工作亮点
“亮”了出来，现场126名“考官”当
场打分，评出了优秀、称职、基本
称职、不称职四个等次。

上街区创新实施了基层党组
织负责人党建公开述职制度，采
取书面汇报和会议述职相结合的

方式进行。昨日，来自全区的 14
名党（工）委书记围绕“抓好党建
促发展”的主题，就落实党建责任
制情况、基层党组织建设、开展特
色党建活动情况等六个方面进行
了公开述职。

据了解，去年以来，该区通过
述职评议先后对两名党建责任人
进行了批评教育，3名党建责任人
被取消当年评优评先资格。

迎宾路办事处承诺守信

十件实事件件落实

本报讯（记者 党贺喜 通讯员
邹复光）承诺为民办十件实事，在
镇、办一级政府不多见，惠济区迎
宾路街道办事处不仅说到而且提
前做到。临近年终岁尾，他们今年
承诺的为民办理的十件实事，件件
办结，件件让群众得到实惠。

自从2007年新一届党工委成
立以来，连续三年的承诺为群众办
理十件实事，已成为迎宾路街道办

事处干群普遍关注的传统工程，今
年的十件实事则突出了科学发展
观这条主线——已竣工的垃圾中
转站日处理能力达 50余吨、惠及
7500多居民；银通路、金桥路正在
打通；青寨村标准化卫生所，已建
成并投入使用；投资 20余万元建
成马庄村文化大院，图书室、多功
能培训室、舞台、棋牌室、健身室、
篮球场等设施一应俱全。

东大街办事处就业攻坚

推出系列公益讲座
本报讯（记者 栾月琳 通讯员

帖迪生）昨日上午，管城回族区东
大街办事处“创业促就业大讲堂”
系列公益讲座开讲，来自辖区的40
多名下岗失业人员以及40多名面
临就业问题的大中专毕业生聆听
了公益讲师欧站民主讲的第一课。

今年是东大街办事处“就业
攻坚行动年”，劳动保障所统筹城

镇就业工作，先后举办了民营企
业招聘周、就业援助月、高校毕业
生就业招聘等专项活动，全年新
增就业 1038 人，为 890 名下岗失
业人员找到了工作岗位，帮助147
名“4050”人员实现了再就业。

“创业促就业大讲堂”系列讲
座共有 7讲，分为职业规划、人际
关系、职业技能三大类。

金水区社保中心

向困难企业送补贴
本报讯（通讯员 李飞）近日，

金水区社保中心启动支持企业稳
定岗位行动，向辖区内三家困难
企业送去岗位补贴 11万余元，获
补贴人数213人。

今年 4 月份以来，金水区深
入落实“一缓一减两补贴”政策，
帮助区内企业应对金融危机带
来的不利影响，充分发挥使用失

业保险基金帮助企业稳定就业
岗位的作用，并相继出台了困难
企业岗位补贴优惠政策，以便最
大程度减轻企业负担，稳定就业
局势。

经调查核实，辖区内 3 家符
合申请补贴条件的困难企业被列
入首批补贴范围，目前金水区已
发放岗位补贴110760元。

桐柏路街道办事处

廉政文化上“桌面”
本报讯（记者 杨学栋 通讯

员 马岩岩）精挑细选25张廉政宣
传图片，当成电脑的桌面背景或
者屏保，时刻提醒社区干部廉洁
从政。这是桐柏路街道办事处

“廉政文化进社区”使出的新招。
昨日，在桐柏路街道办事处

水晶社区办公室，记者看到，该社
区 4台电脑桌面背景全是图文并
茂的廉政宣传图片。下一步，街
道办事处机关各个科室的所有电
脑，桌面背景和屏保全部设置为
廉政宣传图片，时刻提醒大家亲
政廉洁、执政为民。

金水公安分局获殊荣
本报讯（记者 党贺喜 通讯

员 王霞 文 丁友明图）昨日，河
南省军区相关部门的首长代表
中共中央政法委员会、中国人
民解放军总政治部向郑州市公
安局金水分局颁发了“全国维
护国防利益和军人军属合法权
益工作先进单位”牌匾。这也
是河南公安系统中唯一获此殊
荣者。

近年来，郑州市公安分局
金水分局结合辖区驻地部队多
的特点，创新举措，为部队服务
倾情投入。两年来，金水公安
分局深入军营、驻军家属楼院
宣传法律知识 100 余次，与驻
军开展共建活动 20余次，提供
登门服务千余人次。

北下街办事处 打造民族和谐街道
本报讯（记者 王思俊 通讯员

康昊增 陈艳）昨天，管城区北下街
街道办事处机关干部携带慰问品
分成 5组深入社区，开展“访民情，
送温暖”活动。今年以来，该办事
处在 3 个少数民族居住小区安装
了健身器材、娱乐设施，修建了600
多平方米的存车棚，专门修建了北
大街、北顺城街两个少数民族农贸

市场。
北下街办事处是少数民族人

口较为集中的区域，少数民族人口
占总人口的 30%以上。他们从尊
重少数民族风俗习惯入手，引导易
初莲花超市设置清真食品销售专
柜，形成了以顺城街、北大寺为代
表的专业牛羊肉批发市场，有力地
带动了民族经济快速发展。成立

了由少数民族企业家、宗教界知名
人士、政府退休少数民族人士担任
成员的“民族团结进步促进会”，为
少数民族群众办实事办好事300多
起。

今年 11 月，北下街街道办事
处荣获“全国民族团结进步先进集
体”，成为全市唯一连续四年获得
该项荣誉的集体。

土尔松江今年 12 岁，在伊犁
老家已上到小学六年级。今年 9
月，他随姐姐来到郑州，住在郑州
二里岗紫云小区里。但是，郑州没
有维语学校，加上户口不在本地，
一直无法解决上学问题。这件事，
社区民警焦慧看在眼里，急在心
里。她和所领导积极协调有关部
门，终于在今年 9 月开学后，货栈
街小学接收了土尔松江。

土尔松江是个非常聪明的孩
子，根据他的汉语水平，学校把他
安插在了四年级。老师和同学们

都热心帮助他，民警焦慧经常询
问他的学习成绩，给他买来了学
习用品。派出所领导专门安排民
警，鼓励他学好汉语赶上同龄的
小伙伴。

在大家无私的关爱中，土尔松
江变得开朗、活泼，和同学们完全
融在了一起。他谦虚好学，受到老
师和同学们的喜爱。半个学期来，

他的汉语水平提高很快，11月份举
行的期中考试，土尔松江取得了优
异的成绩。

聪明伶俐的土尔松江还参加
了派出所在紫云社区组织的“宣传
安全，爱我家园，争当社区小主人”
征文活动。

本报记者 唐强
通讯员 戴晓冰 文＼图

快乐的维族少年

交通疏导员
本报通讯员 彭天增 记者 安群英

在金水大道大石桥公交站，总能看到一位
交通疏导员在公交站点旁招乎乘客上下，疏导
车辆顺利停靠。拥挤的车辆和人流在她的指
挥下变得通畅，或许行人并不在意这一个普通
的角色，但她却认真无比……

她叫黄美莲，是郑州公交公司一名职
工 ，退 休 后 又 被 公 司 聘 为 一 名 交 通 疏 导
员。

黄美莲工作的岗位在郑州市交通最为
繁忙的金水大道上的大石桥公交站，该处
有近 20 条公交线路，公交站台处几乎全天
都没空过，由于这里没有公交停车港湾，
公交车停靠全占的是行车道，有时一来就
是十几辆，站台容纳不下，马上就“横七
竖八”，这一咽喉地段的交通立即就会出
现拥堵。黄美莲干的就是这个活，只要一
有公交车进站，马上催乘客快上快下，真
上不去就劝再等一班，然后立即摇旗让司
机快走，她就是这样，送走一辆车，来一辆
车 ，再 送 走 一 辆 又 来 一 辆 …… 周 而 复 始 、
循环往复。经黄美莲疏导招呼的车，平均
30 秒钟左右就能迅速离站，一个班她要迎
来送往一千多辆车。

有些乘客和司机还不理解，说她多管闲
事，她从不多去理论，她说，行人和车辆的交通
安全是她最大的安慰。

特殊“拐杖”
本报记者 郑磊

丈夫患病时，妻子无微不至地照顾左右；妻
子偏瘫了，丈夫同样不离不弃，充当妻子的“拐
杖”，在这根特殊“拐杖”支撑下，卧床 3年的妻
子重新拾起生活的勇气……

昨日上午，记者前往商城东路社区打探
这对恩爱夫妻。“郝建平和妻子曹青云在俺这
儿可出名了。”居民张大姐说，不是因为他们
有钱才出名，而是夫妻俩的恩爱故事感动了
街坊邻里。

郝建平夫妇原是郑州皮鞋厂工人，后来
两人双双下岗，从小患大脑炎留下后遗症的
郝建平一直在妻子照顾下度日。2002 年，曹
青云突患脑溢血导致半身不遂，之后便卧床
不起。此后，连自身都不能自理的郝建平扛
起了生活重担。

为了让妻子站起来，郝建平试着让妻子从
半躺、上下床到沿着床边走等方式锻炼，妻子用
不上劲儿，他就连抱带背充当“拐杖”。如今，妻
子自己已可以短时间行走了。

得知情况后，街坊给他们送衣服、送饭，还
帮他们申请了全额低保，帮她定做了一个轮椅，
甚至连他们女儿的学费也是邻居们凑的……郝
建平也知恩图报：在社区看见有孤寡老人需要
帮忙，他就赶紧过去，此外，他还主动承担起社
区的卫生打扫工作。

民警送“暖”
本报记者 陈亚洲 通讯员 章丹

在二七区南彩小区 4号楼的一间民房里，
住着现年 25岁的脑瘫姑娘赵楠。她和多病的
妈妈相依为命，生活非常艰难。

在“万警进社区,为民保平安”的活动中，
德化街派出所社区民警深入南彩小区走访。
一天，社区民警高艳来到赵楠家，一进门，赵妈
妈就向她诉说赵楠的不幸。原来，赵楠两岁得
了脑瘫后，她的父亲就离家出走，一直杳无音
讯，母亲独自照顾着生活无法自理的她，加上
她的母亲又体弱多病,低保费勉强顾着娘俩的
吃喝。高艳就把这个情况向派出所领导作了
汇报。

从此，赵楠母女俩的困境，时时牵挂在社
区民警的心上。平时，社区民警经常登门问寒
问暖，解决生活困难。

12月初的一天，高艳又到赵楠家走访，赵
妈妈说：“今年冬季的天气一天比一天冷，这可
怜的女儿有病，又怕冷得很，可家中没有暖气，
她真想有个取暖的东西，可家里哪有钱去买
呀！”

听了赵妈妈的话，为了却赵楠的这一心
愿，高艳立即回到所里，把赵姑娘的想法向所
领导作了汇报。所里当即拿出 300多元，派专
人赶到超市买了一台电热汀，给赵姑娘家送
去。

当电热汀接上电源，热乎乎的暖风吹出来
时，赵楠脸上露出了久违的笑容，并从内心深
处迸发出含糊不清地两个字：“谢谢！”


